

6 JUIN 1944 - 6 JUIN 2024

Faire "sonner" le devoir de mémoire

Afin de marquer le 80^e anniversaire du débarquement en Normandie, les cloches de nombreuses églises sonneront à 19h44 le 6 juin. Rencontre avec Tiffany Laurent, jeune enseignante, pour qui le devoir de mémoire est à vivre aussi en dehors des livres d'histoire.

Depuis que je suis toute petite, j'entends dire que je suis née le jour le plus long". C'est en grandissant que la Liégeoise Tiffany Laurent, 32 ans, comprend que sa date d'anniversaire correspond à un tournant dans l'histoire mondiale. Elle se passionne pour la Seconde Guerre et plus particulièrement le rôle des femmes dans ce conflit. Depuis 2015, elle fait partie d'un groupe de reconstitution historique, baptisé Ladies at the Front, qui rend hommage à toutes ces infirmières et ouvrières qui ont aussi contribué à la victoire. Elle est par ailleurs dépositaire d'une mémoire familiale qui la pousse à faire vivre le devoir de mémoire. "Ma grand-mère italienne a travaillé dans une usine d'armement pour les Allemands où elle devait rester assise à son poste huit heures d'affilée, sans aucune pause. Son frère a été pendu pour l'exemple sur la place publique. C'est très difficile pour elle d'évoquer cette époque de sa vie. Mon autre grand-mère originaire de Charleroi a été blessée par un éclat d'obus lors de l'exode vers le nord de la France. Elle a séjourné dans un hôpital de campagne où ça puait la mort" selon ses propres mots".

Les Clochers de la Liberté

Tiffany assure donc le relais pour la Belgique d'une initiative inaugurée en France lors des commémorations annu-



lées en raison du covid en juin 2020. Les autorités françaises avaient alors invité leurs compatriotes de Grande-Bretagne, des Etats-Unis, du Canada, à faire sonner les cloches. A l'occasion du 80^e anniversaire, cette invitation est à nouveau adressée et Tiffany souhaiterait qu'une grande partie des cloches de Belgique puissent rejoindre l'opération des Clochers de la Liberté. "Sans le débarquement, les libérations de Liège et de Bruxelles n'auraient pu avoir lieu. Le 6 juin est le point de départ de notre liberté actuelle." Tiffany a été sensibilisée dès le plus jeune âge par ses parents notamment par la visite

régulière du cimetière de Neupré dont l'un des soldats est devenu son filleul. Cette enseignante d'éducation physique estime que le devoir de mémoire doit faire partie intégrante des programmes scolaires.

Tendez bien l'oreille ce 6 juin aux alentours de 19h44 et souvenons-nous de tous ces hommes et ces femmes qui ont donné leur vie pour nous rendre notre liberté!

✍️ Sophie DELHALLE

Plus d'infos sur www.lesclochersdelaliberte.com

ŒCUMÉNISME

Le Chemin Neuf fête ses 50 ans

Cette année, la communauté du Chemin Neuf internationale célèbre ses 50 ans. Aujourd'hui, la communauté catholique et charismatique à vocation œcuménique regroupe pas moins de 3.000 membres issus de différents pays et cultures qui partagent une même mission au service de la réconciliation. Au cœur de leur spiritualité d'inspiration ignatienne, la rencontre de la diversité comme source de richesse. La communauté assure des formations œcuméniques pour aider les différentes Églises chrétiennes à créer du lien. Dans le cadre de sa mission auprès des jeunes, elle propose des sessions et retraites, anime des foyers d'étudiants et organise depuis 10 ans un grand festival d'été "Welcome to Paradise" à Hautecombes (Savoie) qui rassemble plusieurs milliers de jeunes. Chaque année, elle envoie également une vingtaine de jeunes en mission de volontariat international dans une dizaine de pays.

Des pas nouveaux vers l'unité

Pour marquer cet anniversaire, Mgr Jean-Pierre Delville et Sr Anne-Cathy Graber (photo), théologienne pasteure mennonite, ont donné une conférence dans la matinée du samedi 1^{er} juin sur le thème "Des pas nouveaux vers l'unité", à l'Espace Prémontés. Les deux intervenants font partie d'un groupe de dialogue œcuménique fondé en 1937 et baptisé Groupe des Dombes; il compte actuellement une quarantaine de membres catholiques et protestants francophones.



Faisant référence à l'ouvrage sur la "catholicité" auquel il a récemment collaboré avec les membres de ce groupe, Mgr Delville a centré son exposé sur la recherche d'unité et de communion entre les Églises dans le respect de leurs différences. La conférence était suivie d'un apéritif et d'une rencontre avec les deux conférenciers. Les festivités ont ensuite pris place au Carmel de Mehagne et la journée s'est clôturée avec une prière pour l'unité.

✍️ A.H./S.D.

ÉCOLOGIE INTÉGRALE

Un troisième Summer Camp à Mehagne

Du 17 au 21 juillet, le Laudato Si Summer Camp prendra ses quartiers au Carmel de Mehagne. L'objectif? Que chaque participant quitte le camp avec des pistes concrètes pour s'engager dans la transition écologique. "Nous sommes à un point de bascule", nous confie Nicolas Gazon, coordinateur du camp, référent au Service diocésain pour l'Écologie intégrale. "L'heure n'est plus à la sensibilisation mais à l'engagement individuel et surtout collectif. La transition écologique a besoin de se reposer sur la force des collectivités pour se concrétiser."

Pendant une semaine, les participants vont pouvoir découvrir à travers des ateliers et des projets comment se mobiliser pour le climat mais aussi pour l'homme. Car, comme l'affirme le pape François dans son encyclique *Laudato si'*, "tout est lié". Prendre soin de la nature sans prendre soin de l'homme n'a pas de sens. C'est pourquoi les "cam-

peurs" auront l'occasion de se rendre à Liège pour rencontrer des acteurs de la transition écologique mais aussi de l'innovation sociale.

Lors d'une journée délocalisée à Brialmont, l'avenir des abbayes sera également au cœur des discussions. Comment s'inspirer de leur longue tradition de respect de l'environnement? Comment s'enrichir de leur longue expérience de vie communautaire? Comment faire entrer ces lieux dans le XXI^e siècle? Les organisateurs ont ainsi imaginé un "speed dating" entre les participants et les religieuses de Brialmont. Cette journée se poursuivra par un exercice d'intelligence collective pour penser le futur de l'abbaye.

✍️ S.D.

Infos et inscriptions: www.laudatosisummercamp.be

